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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Bildungs-, Jugend-, Sport- 
und Sozialausschusses der SVV Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll.  
 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Bildungs-, Jugend-, Sport- 
und Sozialausschusses der Stadtverordnetenversammlung 
Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 06. 07. 2023 von 18:30 – 21:05 Uhr  

Teilnehmer 

Dr. Manfred Dietrich, Herr Schneider und Herr Härtel  
Entschuldigt: Herr Gast, Herr Merk 
Sachkundige Bürger: Barbara Schubert, Peter Palwitz, Frau Perschke, 
Herr Heyse  
Verwaltung: Frau Rissmann, Frau Schulenburg 

Leitung:  Dr. Dietrich 

Verfasser: Stefan Härtel  

Gäste: Vertreter von drei Vereinen 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkung 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Herr Dr. Dietrich eröffnet die Sitzung 
 

 

 
2. 

 

Beschlussfassung zur Tagesordnung, öffentlicher Teil  

-  Keine Änderungswünsche 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde einstimmig zugestimmt.  
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
3.  

 

Bestätigung der Niederschrift vom 25.05.2023, öffentlicher Teil 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung  
 

 
4. 

 
Einwohnerfragestunde 

 
- Keine Anfragen 

 

 

 
5.  

 
Information der Sportvereine (HSG, Schützengilde, Angelverein, 
Tanzsportverein, Radsportverein)  
 
Zu folgenden Punkten: 
 

• Wichtigste Aktivitäten 

• Themen: Anlauf nach Corona 

• Jugend- und Kinderförderung 

• Probleme des Vereins 

• Wünsche an die Stadt Müllrose 
 

Tanzverein Schlaubegetümmel: 70 Mitglieder mit einem Jahresbeitrag 

von 110, - € 

- In diesem Jahr 20-jähriges Vereinsjubiläum 
- Unterstützung für ein Event wurde beantragt und von der SVV 

genehmigt 
- Wunsch: Zuschuss zu laufenden Kosten (Mietzuschuss) → soll 

gesondert besprochen werden  
 
Anglerverein:   
 

- 315 Mitglieder insgesamt 
- 23 jugendliche Mitglieder aber auch Nachwuchsprobleme  
- Regelmäßige Arbeitseinsätze  
- Mouschenzsee Vereinsgewässer (Sitzraufen wurden im letzten 

Jahr erneuert) 
- Gute Zusammenarbeit mit dem Bauhof der Stadt 
- Dreimal jährlich Hegefischen  
- Kinderangeln an der Seepromenade in den Sommerferien mit 

Hortkindern (kostenlose Angelkarte vom Fischer Schneider)  
- „Trockenangeln“ u. a. beim Schützenfest 
- Ab 8 Jahren erst Aktivität als Angler erlaubt 
- Mitgliederzuwachs während der Corona Zeit  
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- Probleme gibt es aus Sicht des Vereins derzeit nicht 
- Zwei Schaukästen für Vereinsinformationen werden betrieben 
- Beantragte Unterstützung durch die Stadt wurde gewährt 
- Wunsch: Fortsetzung der unbürokratischen Zusammenarbeit mit 

der Stadt 
- Wunsch: Beteiligung „nichtangelnder“ Mitbürgerinnen und 

Mitbürger 
- Gewässerverzeichnis ist abrufbar 

 
HSG:  
 

- 15. Spielsaison 
- 181 Mitglieder (159 aktive Mitglieder und 110 aktive Spielerinnen 

und Spieler) 
- Eine Volleyballsparte besteht 
- Rehasport wird angeboten 
- 7 Mannschaften für den Spielbetrieb der kommenden Saison 

angemeldet (3 Erwachsene und 4 Jugendmannschaften) 
- aktuell Mitgliedszuwachs  
- aktuelle Probleme: geeignete Trainer zu finden ist schwierig  
- Wunsch: Hallennutzungsgebühren sollten nicht steigen, da 

Kostensteigerungen vom Verein nicht mehr finanzierbar wären 
- Zusammenarbeit mit der Amtsverwaltung läuft deutlich besser als 

in der Vergangenheit 
- Schwierig gestalten sich für die Saisonvorbereitung die 

Hallenschließzeiten im Sommer  
- Reparaturbedarfe in der Schlaubetalhalle (Licht und Lüftung)  
- Neue Schließanlage für die Halle auf Chipbasis für die Vereine, 

würde auch die Nutzungszeiterfassung beinhalten 
- Probleme mit den Sanitäranlagen 

 
➔ Peter spricht die problematische Reinigungssituation in der 

Schlaubetalhalle an – neues und wirksames Reinigungskonzept 
durch Fachfirma sollte erstellt werden 

- In diesem Jahr kein Antrag auf Vereinsförderung 
 
Schützengilde und Radsportverein haben sich auf die Einladung in die 
Ausschusssitzung hin nicht gemeldet → dies ist durchaus kritisch zu 
sehen  
 

 
6.  

 

Informationen aus den Beratungen des Kita- und Hortausschuss 

und der Schulkonferenz 

- Dr. Dietrich und Frau Rissmann berichten aus den Sitzungen  
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- Protokolle von den Ausschusssitzungen gibt es noch nicht. Stefan 
fragt zur nachrichtlichen Kenntnisgabe der Protokolle für die 
Mitglieder des BJSS-Ausschusses an → diese werden nach 
Aussage von Frau Rissmann bei Erhalt durch die Amtsverwaltung 
auf der Internetseite veröffentlicht. Die Zurverfügungstellung 
klappt aber noch nicht reibungslos. 

- Neue Elternvertretungen für die Ausschüsse wurden gewählt 
- Ende des Jahres geht die Kitaleitung in den Ruhestand → interne 

Ausschreibung der Stelle soll erfolgen 
 

 
7.  

 

Information des Amtes zur aktuellen Situation an der Schule/ Hort/ 

Kita 

Frau Rissmann informiert wie folgt: 
 

- Begehung zum aktuellen Sachstand bei der Errichtung eines 
Materiallagers und der Unterstellmöglichkeit für das 
Praxislernzentrum hat stattgefunden  

- An der Kitakonzeption wird weitergearbeitet 
- Die Kita hat Kapazitäten für die Aufnahme weiterer Kinder 
- Der Hort ist an der Grenze der Betriebserlaubnis (199 von 200 

Plätze sind belegt) 
- Die Hausmeisterleistungen für die städtischen Objekte sollen 

koordiniert werden unter der Leitung von Herrn Hötzel 
 

 

 
8. 

 
Information zum Schulhofprojekt 

 
Frau Schubert berichtet zum aktuellen Sachstand Anlage eines 
Permagartens und Reaktivierung des Schulgartens  
 

- Fördermittel wurden für beantragte Projekte nicht bewilligt  
- Mittel aus Vorgaben zu erforderlichen Ersatzpflanzungen im 

Stadtgebiet sind für die Umsetzung des Projektes vorgesehen  
- Spenden sollen eingeworben werden siehe Anlagen 

 

 

 
9.  

 
Information zu den Schließzeiten Hort 
 

- 08.05.2023 
- 10.05.2023 
- dritte Ferienwoche 05. – 09.08.2023 
- 04.10.2023 
- 01.11.2023 
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- 23. – 30.12.2023 
 
09.06.2023 großer Wahltag → Empfehlung am 10.06.2023 ebenfalls 
Schließung des Hortes  

 

 
10. 

 

Sonstiges 

- Frau Rissmann: 18.07.2023 Vororttermin zum Zustand der 
Schlaubetalhalle;                       17. – 21.07.2023 
Hallengrundreinigung; Grünpflege Kita → große Pflanzkübel 
werden angeschafft und Blumenkästen sind aufgestellt worden; 
Satzung Nutzung Schützenhaus wird überarbeitet; Schreiben an 
zuständigen Minister wg. der Fördermittel für den 
Schulergänzungsbau; Sachstand MSV – Kostenaufstellung ist 
erfolgt; bei laufenden Betrieb noch in diesem Jahr Umbau des 
„Weißen Hauses“; Volkssolidarität – seit dem 01.07.2023 ist 
wieder eine Mitarbeiterin vor Ort; Änderungen zum Kitagesetz – 
Beitragsfreiheit wird ausgeweitet, wodurch eine Neuplanung des 
entsprechenden  Haushaltsansatzes erfolgen muss    
 

 

 
11. 

 

Anfragen und Mitteilungen 

 

 
12. 

 
Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 
 
um 20:50 Uhr 

 

 

  
Nichtöffentlicher Teil: 
 

 

 
13. 

 

Beschlussfassung zur Tagesordnung, nichtöffentlicher Teil  

 

 
14. 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 25.05.2023, nichtöffentlicher Teil 

 

 
15. 

 
Sachstand zum Vertrag mit dem MSV zur Nutzung des Sportplatzes 
 

 

 
16. 

 
Sonstiges 
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17. 

 

Anfragen und Mitteilungen 

 
18. 

 

Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 

um 21:05 Uhr 

 

 
Stefan Härtel 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser 
Stadtverordnetenversammlung  


